



UNEA 6- NATIONAL STATEMENT INTERVENCIÓN EN EL PLENARIO

29 de febrero 2024

Distiguídos colegas,

La **Unión Europea y sus Estados miembros han presentado tres resoluciones** a UNEA-6 para abordar tres de los mayores desafíos medioambientales que afronta la comunidad internacional: la **economía circular**, la protección del **agua** y la conservación de los **océanos**.

Estos tres ejes multilaterales de acción entroncan directamente con el lema de UNEA-6 para combatir la triple crisis planetaria.

Las intensas sequías y las devastadoras inundaciones ponen de manifiesto la necesidad de lograr un **enfoque integrado en la gestión del agua**. Este es el enfoque que se está promoviendo en el marco de la **Alianza Internacional para la Resiliencia a la Sequía** (IDRA), impulsado por los gobiernos de España y Senegal.

La **conservación del océano** es uno de los retos más acuciantes de nuestra sociedad. La reciente aprobación del acuerdo sobre la protección de la biodiversidad más allá de las aguas jurisdiccionales constituye un hito histórico en los acuerdos multilaterales. Ahora es momento de agilizar la ratificación de este acuerdo para que pueda entrar en vigor cuanto antes.



También la **aprobación de un reglamento para regular la minería de fondos marinos**, bajo el paraguas de Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar.

España ha sido uno de los primeros países en defender **la pausa precautoria**, porque la necesidad apremiante de encontrar nuevas fuentes de minerales necesarios para la transición ecológica no debe hacernos perder de vista el objetivo de salvaguardar nuestro océano.

Por otra parte, esta asamblea acordó la Resolución 5/14 para adoptar un ambicioso **instrumento internacional jurídicamente vinculante sobre la contaminación por plástico, incluyendo el medio marino**, que se prevé pueda estar aprobado este año.

Por eso, en un mes y medio, estaremos en Canadá, para seguir avanzando en la negociación de un Tratado que debe abarcar todo el ciclo de vida de los plásticos.

España está firmemente comprometida con la agenda ambiental. Hemos convertido la lucha contra el cambio climático y la pérdida de biodiversidad, la protección de nuestros ecosistemas y, en definitiva, la transición ecológica, en política de Estado, en eje vertebrador de toda la acción de gobierno.

Permítanme concluir con un ruego: un equipo de investigadores ha identificado fibras de plástico en la muestra más grande de placentas analizada hasta la fecha. Quienes no consideren suficientemente importante salvar la salud del planeta, háganlo por sus hijos.